
 「山口市農山村エリア居住促進計画（案）」に対する御意見及びこれに対する市の考え方 

 

    １ 募集期間   令和７年２月１３日（木）～令和７年３月１４日（金） 

２ 意見提出者  １名（５件） 

 

意見書 いただいた御意見（要旨） 御意見に対する市の考え方 

意見者１ ① 阿東地域の市営住宅には空き部屋があるように見受けら

れる。計画に位置付けられている「農業就業者向け等の住ま

いの確保に向けた市営住宅の活用」はとても良いと思う。 

徳佐駅前市営住宅は現在、単身者は入れないことになっ

ているが、農業に挑戦してみたい単身者や、移住を検討し

ている人向けで、１か月や半年などの期間、地域で働きな

がら生活できるスペースとして、幅広く活用されてはいか

がか。実際に生活してみれば、その地域の良さにしっかり

触れることができるのではないか。 

 

① 阿東地域の取組として位置付けております「農業就業

者向け等の住まいの確保に向けた市営住宅の活用」の中

で具体的な取組を検討してまいります。 

御指摘の内容は、御意見として参考にさせていただき

ます。 

 ② この春で山口高校徳佐分校が閉校になったが、農業科も

あったこともあり立派な施設がたくさん残っている。 

県の所管ではあると思うが、市民農園としての活用や、

自然農法や有機農業の実験教室の開催など、徳佐に足を運

んでもらえるような取組を進めることによって、農業を通

じた阿東への移住定住促進につなげることはできないか。 

 

② 御指摘の通り、山口高校徳佐分校の財産は県の所有で

ございます。県に対して、今後の検討状況についての情

報共有をお願いしてまいります。 

  御指摘の内容は、御意見として参考にさせていただき

ます。 

 

 



意見書 いただいた御意見（要旨） 御意見に対する市の考え方 

意見者１ ③ 人手不足の農家は多く、農業をやりたいと思う人が、半年

や１年間、生活しながら体験できることをサポートできる

ようなシステム（一定期間の家賃補助制度や、受け入れ農

家・法人への人件費補助制度）が作れないか。 

 

③ 農山村エリア共通の取組に位置付けております「農林

水産業の振興」や「農林水産業の就業者向けの住まいの

確保」の中で、具体的な取組を検討してまいります。 

  御指摘の内容は、御意見として参考にさせていただき

ます。 

 

 ④ 阿東地域では病院が減ってきており、お年寄りはもちろ

ん、子育て世代も安心して生活できないと思う。医療の充実

にも目を向けてほしい。 

 

④ 農山村エリアへの居住促進に向けて、医療機関を始め

とした生活関連機能の維持・確保は重要であると認識し

ております。 

  このため、農山村エリア共通の取組において、「地域

医療・地域福祉の維持・確保」を位置付けております。 

 

 ⑤ 居住地周辺に太陽光パネルの設置が進むことは、地域へ

の居住促進にとってマイナスだと思う。太陽光パネルの設

置について、現行法の範囲内で厳格化する必要があると思

う。 

 

⑤ 農山村エリア共通の取組として、地域交流センター等

を中心としたエリアにおける住居の建設促進（具体的な

住宅開発計画が進む場合に限定した農業振興地域農用地

区域（青地）からの除外など）を位置付けております。 

御指摘の内容は、御意見として参考にさせていただき

ます。 

 


